### **♦** Dimanche

### SITE BAVIÈRE

# La chapelle, le dernier témoin

Ce 20 juin, la Province de Liège inaugurera le B3, le nouveau centre de ressources et de créativité situé sur le site de Bavière. Ce sera la fin d'un long chantier et le début d'une nouvelle histoire. A deux pas du site, la chapelle dite de Bavière deviendra dès lors le dernier témoin d'un passé révolu mais toujours bien vivant.



écemment, la maison d'édition liégeoise Noir Dessin Production consacrait tout un volume à *Bavière*, *l'hôpital et son histoire*. Pour les Liégeois, cet ouvrage est l'occasion d'en apprendre toujours davantage sur ce site historique, clichés inédits, textes et témoignages à l'appui. L'ouvrage aborde aussi l'histoire de la fameuse chapelle Saint-Augustin, dite de Bavière, qui a su résister jusqu'aux flammes et dispose encore aujourd'hui d'objets et

œuvres d'art de la chapelle originelle. Construite en 1606, dans l'enceinte du premier hôpital, la chapelle est d'abord dédiée à la Vierge Marie. Puis, afin de rendre hommage aux Sœurs Augustines qui servirent pendant plus de 300 ans dans cet hôpital, la chapelle prit le nom de leur saint patron. Elle était alors située rue des Bonnes-Villes.

#### Chapelle reconstruite

En 1894, celle-ci est déplacée à la suite du transfert de l'hôpital sur le site des Prés-Saint-Denis et reconstruite par l'architecte Demany. Elle comporte alors une seule nef voûtée de trois travées avec un chœur profond d'une seule travée s'achevant par une abside à trois pans. Deux fenêtres éclairent alors ce chœur surélevé par une dizaine de marches. Les vitraux datent de 1702. De nombreux meubles et statues funéraires remontent au XVIIIe et XVIIIIe siècles. Le retable de l'autel est décoré d'un tableau de Jean Latour et représente l'Annonciation.

Intimiste et chaleureuse, la petite chapelle a survécu tant bien que mal à la marche de l'Histoire du site et est aujourd'hui classée. Il aura fallu bien des interventions pour qu'elle subsiste aux projets de démolition; elle témoigne aujourd'hui d'un riche passé pieux. Il se dit que c'est ici que le petit Georges Simenon se rendait certains matins à l'aube pour revêtir sa chasuble d'enfant de chœur afin de participer à la messe de 6 heures. Aujourd'hui encore, une messe y est célébrée en latin chaque dimanche à 11h30.

Régine KERZMANN

#### **CARITAS SECOURS**

## Fêtez la musique à l'Espace Prémontrés

epuis quelques années, la Fête de la Musique investit la cour de l'Espace Prémontrés pour une après-midi festive. Cette année, la bibliothèque du Séminaire, RCF-Liège et Caritas Secours vous donnent rendez-vous le dimanche 25 juin dès 14h30. L'occasion d'une après-midi estivale, conviviale, musicale, à vivre en famille et entre amis, au profit de Caritas Secours francophone. L'occasion aussi, pour les curieux, de visiter les studios de RCF-Liège qui organise, ce jour-là, ses traditionnelles portes ouvertes.

#### Des airs pour tous les goûts

Dans la cour intérieure, les enfants pourront bénéficier de contes en musique, grâce à la participation de jeunes musiciens et des conteurs de Don Bosco. Au même moment, dans la cour de l'Espace Prémontrés, le duo d'ambianceurs Trioshka (photo) donnera le ton de la

journée avec ses musiques de rue sympathiques et dansantes.

Toute l'après-midi se succèderont des artistes de tous les styles. La Jeune Maîtrise de la Cathédrale de Liège, plus nombreuse encore que l'an dernier, et les airs rock pop de Bouldou et Mona animeront la scène dès 15h45 et 17h. Place ensuite à l'interprète arménienne Méline Hovhannisyan, suivie de la fanfare balkano-liégeoise Elle est où Anne? Enfin, Dominique Thonar bouclera ce bal populaire en version piano bar et chansons françaises jusqu'aux alentours de 22h.

Outre le bar et la petite restauration proposée au profit de Caritas Secours, une foire aux livres de vacances sera proposée par la librairie Toutes Directions. On compte sur vous pour donner le top départ de l'été en musique et entre amis!

Régine KERZMANN



# Quoi de neuf?

#### BANNEUX Pélé des voyageurs

Du 29 juin au 2 juillet aura lieu le prochain pèlerinage des voyageurs au sanctuaire de Banneux. Au programme : prière du soir, chemin de croix, procession aux flambeaux et messe itinérante, veillée, messe solennelle (premières communions et baptêmes)...

Pour plus de renseignements, contactez Guy Schyns, diacre permanent au 0475/85.58.25.

#### CATHÉDRALE LIÈGE Ordination sacerdotale

Le dimanche 2 juillet à 15h00 à la cathédrale Saint-Paul de Liège, par l'imposition des mains et le don du Saint-Esprit, Mgr Jean-Pierre Delville, évêque de Liège, ordonnera prêtre Nikola Halleux. Les prêtres et diacres qui souhaitent concélébrer sont priés de mettre des ornements blancs.

#### VERVIERS Expo "La vie après"

La nuit du 14 au 15 juillet 2021, la Vesdre est sortie de son lit. Les inondations ont meurtri des milliers d'habitations. Des riverains ont tout perdu. Certains sont morts. Aujourd'hui que la rivière a repris sagement son cours, quels stigmates humains restent-ils? Deux ans après les inondations, une exposition permettra de découvrir en photos et par écrit les témoignages des personnes ayant été directement touchées par cette catastrophe. Elle se tiendra du 7 au 9 juillet et le 14 juillet à Verviers (Rue du Prince, 26). L'exposition a été réalisée avec des photos et témoignages recueillis par Dominique Servais.

#### LIBRAIRIE SILOË Offre d'emploi

La Librairie Siloë de Liège recherche un(e) assistant(e) en librairie, pour un contrat à durée déterminée du 1er septembre à la fin de l'année, avec la possibilité de prolonger. Il s'agit d'un travail à temps partiel : 24h/semaine. Au sein de l'équipe de la librairie, la personne assurera la vente et le conseil aux clients, la réception et les retours des ouvrages et d'autres tâches à envisager en fonction du profil. Elle doit posséder un diplôme en librairie, sciences humaines ou marketing. Les candidatures doivent être déposées avant le 30 juin par mail à l'adresse: info@siloe-liege.be, à l'attention de Mme Geneviève Iweins, avec CV et lettre de motivation.